

Liestal, 19. Dezember 2023 / VGD

## Stellungnahme

Vorstoss Nr. **2023/581** 

Motion von Nicole Roth

Titel: Einführung Elektronisches Patientendossier (EPD)

Antrag Motion als Postulat entgegennehmen

## Begründung

Der Regierungsrat hat ein grosses Interesse an einer möglichst breiten, raschen und nachhaltigen Einführung des EPD. Er folgt damit der Vision des EPD aber auch der kantonalen eHealth-Strategie (2018/379).

Die Implementierung des EPD in der Schweiz war mit diversen Schwierigkeiten wie beispielsweise Verzögerungen bei der Akkreditierung zur Zertifizierung von Stammgesellschaften, fehlende Finanzierungsregelung, Sicherheitsanforderungen und elektronische Identitäten verbunden und geriet dadurch schweizweit in Verzug.

Der Kanton Basel-Landschaft ist Mitglied der Cantosana AG. Gemeinsam mit den anderen Mitgliedskantonen bekennt er sich zur Sanela, welche die grösste eHealth-Gemeinschaft der Schweiz ist. Sanela bietet auf Basis der etablierten ePD-Plattform der Schweizerischen Post u.a. den ersten vollständig digitalen ePD-Self-Onboarding-Prozess für die Schweizerische Bevölkerung an. Ein Regierungsratsbeschluss zur finanziellen Unterstützung der Initialisierungsarbeiten der Sanela ist in Erarbeitung. Er schafft die Basis, dass die digitale Eröffnung von EPDs im Kanton Basel-Landschaft flächendeckend und zeitnah möglich sein wird.

Der Bundesrat will das Bundesgesetz über das elektronische Patientendossier (EPDG) einer umfassenden Revision unterziehen<sup>1</sup>. Aus Sicht des Regierungsrates ermöglicht die Entgegennahme des Vorstosses als Postulat eine detaillierte Auslegeordnung. Dabei kann unterschieden werden in

- Vorgeschichte
- Gesetzliche Entwicklungen (Kanton / Bund)
- Laufende Umsetzung im Kanton

Der Regierungsrat beantragt daher, die Motion zur Einführung des elektronischen Patientendossiers als Postulat entgegenzunehmen.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Siehe: <a href="https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/strategie-und-politik/nationale-gesundheitsstrategien/strategie-ehealth-schweiz/umsetzung-vollzug/weiterentwicklung-epd.html">https://www.bag.admin.ch/bag/de/home/strategie-und-politik/nationale-gesundheitsstrategien/strategie-ehealth-schweiz/umsetzung-vollzug/weiterentwicklung-epd.html</a>